

Por Estefany Cisternas Bastias
estefany.cisternas@diariolitoral.cl

La semana pasada se celebraron las Fiestas Patrias en todo el país, ante esto los establecimientos de salud regionales se estuvieron preparando con anterioridad con el objetivo de entregar una respuesta oportuna a la alta demanda esperada, principalmente en sus áreas de Urgencia.

Durante esos días se evidenció un crecimiento en las consultas de pacientes. De hecho, desde el Hospital Guillermo Grant Benavente (HGGB) señalaron que generalmente durante los festivos largos las consultas disminuyen considerablemente, pero este año no fue el caso. El director del Grant Benavente, Claudio Baeza, señaló que se registraron "más de mil consultas en el Servicio de Urgencias, cerca de 350 por día en el fin de semana del '18". El 10% de ellas corresponden a accidentes, principalmente automovilísticos. Estuvimos también con un aumento de las consultas por agresiones comparado con el año anterior, y este fin de semana las consultas han aumentado por intoxicaciones alimentarias".

AUMENTO VIOLENCIA

Baeza relató que durante los primeros días de la semana y el inicio de las festividades predominaron las atenciones por accidentes automovilísticos, en una segunda etapa las consultas pasaron a ser principalmente por agresiones o riñas callejeras, y en los últimos días, o sea el fin de semana, se dio una etapa de consultas por intoxicaciones alimentarias. Asimismo las atenciones se centraron en los adultos, disminuyendo las urgencias pediátricas y a su vez pasando a un segundo plano las respiratorias.

"Tuvimos un aumento importante de consultas en el Servicio de Urgencia comparado con los años anteriores, pero de menor gravedad, requirieron un menor porcentaje de hospitalizaciones. Sigue alarmando la alta cifra de consultas por accidentes automovilísticos y riñas, a pesar de todas las campañas que se han hecho preventivas en la Región", contó el director del HGGB.

Por otro lado, en el Hospital de Los Angeles se atendieron a 3 heridos por arma de fuego y 4 heridos por arma blanca, de los heridos por arma de fuego uno se encuentra estable dentro de su gravedad, un paciente de 17 años. "Desde el 17 al 22 de septiembre se realizaron mil 618 atenciones en Urgencia, de las cuales 928 fueron de usuarios adultos, 508 pediátricos y 182 obstétricos. Por diagnóstico gas-



Desde los recintos señalan preocupación por las altas cifras de consultas por accidentes automovilísticos y riñas.

“Estuvimos también con un aumento de las consultas por agresiones comparado con el año anterior, y este fin de semana las consultas han aumentado por intoxicaciones alimentarias”.

Claudio Baeza,
director HGGB

“Logramos mantener operativa toda la red de urgencias, tanto en hospitales como en la Atención Primaria de Salud (APS). Esto nos permitió asegurar una atención rápida y de calidad”.

Jorge Ramos,
director Servicio Salud Talcahuano

También hubo un aumento de atenciones por intoxicaciones alimentarias

Urgencias registraron alza de consultas debido a agresiones durante las Fiestas Patrias

A los recintos de salud acudieron principalmente adultos, predominando en los primeros días de festejo las atenciones a causa de accidentes automovilísticos y en una segunda etapa las consultas por enfrentamientos o riñas callejeras.

● **Accidentes tránsito**

El balance entregado por las autoridades después de Fiestas Patrias indicó que debido a accidentes de tránsito fallecieron 9 personas.

trointestinal fueron 147", detallaron desde el recinto de salud.

ALIMENTACIÓN

Desde el Servicio de Salud Talcahuano señalaron que entre el 16 y el 22 de septiembre, la red de urgencia hospitalaria de las comunas de Tomé, Penco y Talcahuano registró un total de 3 mil 16 atenciones. Las principales causas de consulta fueron dolor

abdominal e infección urinaria, sumado a las afecciones respiratorias características de esta época del año. El director del servicio, Jorge Ramos, destacó la labor de todos los equipos de salud durante las Fiestas Patrias ya que "logramos mantener operativa toda la red de urgencias, tanto en hospitales como en la Atención Primaria de Salud (APS). Esto nos permitió asegurar una atención rápida

de calidad, respondiendo eficientemente a las necesidades de nuestra comunidad, sin interrupciones en el servicio".

La coordinadora de Urgencia de Clínica Andes Salud Concepción, Lucía Altamirano, comentó que en las Fiestas Patrias de 2023 se atendieron a 2 mil 17 pacientes adultos y mil 973 niños, mientras que este año se registran mil 397 adultos y mil 628 pacientes del

área de pediatría, aunque se espera la cifra aumente porque hasta ayer la unidad se encontraba con peak de consultas. En cuanto a las causales, predominaron las consultas patologías gastrointestinales e intoxicaciones por comida en mal estado, y también se concentraron consultas traumatológicas por accidentes caseros.

Finalmente, el subdirector de Gestión Asistencial del Servicio de Salud Arauco, Eduardo Ortiz, evaluó que el número de consultas se mantuvo estable con relación al año pasado, con un leve aumento de las consultas pediátricas en el Hospital de Arauco. Las tasas de hospitalización se mantuvieron, pero no hubo casos graves como en otros recintos.

350

consultas por día se registraron en la Urgencia del HGGB durante el fin de semana de Fiestas Patrias.